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アスベスト電話相談（10/4～6）に 30件 

圧倒的に多い建設関連労働者 
 

今年の『なくせじん肺全国キャラバン』では、10

月 4 日から 5 日、6 日の 3 日間にわたって、全国

一斉にアスベスト電話相談が行われました。 

         

 愛知分会では、4 日に 6 件、5 日に 15 件、6 日

に 9 件の相談を受けました。 

内訳は建設関係が、大工 6 名、配管工事・断熱

工事・空調工事・アスベストの吹き付け・工務店

勤務・スレートを扱ったなどで、その他、紡績工

場内での作業や自動車部品工場、ビル管理などで

した。何処でアスベスト暴露したのか不明なのが、

長年、子供服の製造をしてきたという方です。 

中には「自宅に使われているのは、アスベストか

どうか検査をしてほしい」とか、「近所で解体工事

をしているが大丈夫か」などという相談もありま

した。 

また、労災認定者で「来年の 4 月から実施され

るという国からの給付金のことを教えてほしい」

という問い合わせもありました。遺族の方の相談

は 3 名、「労災の遺族補償の請求に時効があるとは

知らなかった」という方もありました。 

相談を受けて、翌々日は愛知県内の要請行動が

あり、その後、要請のまとめなど済ませてから、

相談者に建交労の冊子、部会のパンフなどととも

に、一人ひとりの質問に対して説明の文書を 20名

ほどに送りました。その後、徐々に返事が返って

来て、病院の予約 2 名、石綿手帳の取得手続き 1

名など少しずつ進めています。相談の最高齢者は

92歳、若い人で 62歳でした。 

愛知県内では「病院の方針が変わり、じん肺の

新規患者の受け入れは行わない」と断わる病院も

出てきています。長い間仕事をしてそれが原因で

病気になった労働者たちが、放置されるようなこ

とがあってはならないことです。行政機関や医療

団体へ協力を求めていきます。 
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戦争体験者の私たちは「二度と戦争は嫌」 

だから憲法 9条改悪反対です 

 

新型コロナウイルスにより度々緊急事態宣言が

出され、“国民の命・暮らし・雇用・営業“を直撃

している異常事態にもかかわらず、菅政権はオリ

パラ開催を強行し、感染者を増大させ医療機能を

ひっ迫させました。無為無策を重ね国民の信頼を

失い辞任、10月に岸田内閣が発足しましたが、閣

僚の顔ぶれは変わっても、内容はこれまでの安倍・

菅政権と何ら変わりません。 

振り返れば安倍・菅政権の 9 年間は、国民を騙

し、煽り、無視し、都合の悪いことは隠ぺいし、平

和や民主主義、そして私たちの生活をも崩壊させ、

「政治とカネ」の問題が次々と発覚しました。 

「こんな政治は許せない。政権交代だ！」と国

民の不信と怒りは募り、『総選挙では政権交代で政

治を変えよう』と呼びかけられました。 

選挙結果は、『政権交代』は実現しませんでした。 

憲法改悪を推進する自民・公明両党と日本維新

の会が改憲発議に必要な 3 分の 2 の議席を得たこ

とをうけ、改憲勢力の動きが活発化しています。 

岸田首相は 11 月 10 日の記者会見で、「憲法改

正を進めるため、党内の体制を強化するとともに、

国会における精力的な議論を進めるよう指示した」

と表明。「国会での発議のために国会の議論を進め

ていく」とも述べ、改憲への強い執念を示しまし

た。 

私たちは、二度と戦争はごめんです。「戦争する

国づくり」に反対し、憲法を生かす政治、非核・平

和のアジアを掲げて運動を広げましょう！ 
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  みんなのひろば  
組合員の紹介  田中良秀さん      

 10月 15日、労災認定が決定しました田中良秀

さんを紹介します。 

 

トンネル）で働くことにしました。到着して先ず

現場の見学に出かけたが、230ｍの立坑をゲージ

で昇り降りして作業をする大きな現場を見てびっ

くりしました。北陸トンネルの後は、山崎トンネ

ル、東条湖、小浜トンネル、美浜トンネルなどの

現場にも行きました。 

 25歳の時、鹿児島出身で岐阜の紡績工場に働

きに来ていた 23歳の道子さんと結婚。名古屋の

港区に引っ越し、その後、瀬戸市に移り塗装店で

働きました。令和元年 12月に管理 3-イと決定さ

れていましたので、今年 2 月に労災の請求をして

10月 15日にやっと認定されました。 

 現在は、通院しながら野菜を作っています。ネ

ギ・大根・里芋・枝豆・らっ

きょう・ニンニク・きゅう

り・かぼちゃなど色々作っ

て、家で食べきれずみんなに

もあげています。喜んでもら

えた時が本当に嬉しいです。また、苗を植えてか

ら野菜ができるまで本当に楽しみです。 

 

12月の予定 

7日 トンネル訴訟現場確認調査 

11日 アスベスト学習会 健康センター 

14日 北信越執行委員会 

18日 県本部執行委員会兼代表者会議 

 

 

※ 第 18回分会定期大会 11月 29日（月） 

 瀬戸市文化センター 12会議室 13：30~ 

※ 第 1回分会会議 1月 17日（月） 

  時間・場所は 1月号に掲載します。 

出来た！分会のネーム入りボールペン 

この度、色鮮やかな赤いボールペンを注文しま

した。『建交労 北信越労職合同支部 愛知分会』

と名前入り、事務所の電話番号も入っています。 

 
 今後、アスベストなどの相談者が増加すると予

想され、電話番号を入れて相談者にもお渡しする

ことにしています。29日の定期大会出席のみなさ

んにお配りします。 

木曽路にて新年会を予定（1/17） 

 毎年、楽しみにしている新年会や忘年会も、2年

ほど新型コロナの感染拡大で、行えない状況でし

たが、今のところ感染者は僅かな数にとどまって

いますので、久しぶりに新年会を計画しました。  

なお、開催日前に、状況が変われば変更させてい

ただきます。

参加者は松

原義弘さん

までお知ら

せください。 

 

※労災被災者の療養生活アンケートの

提出をお願いします。 

※2022年の手帳がきました。1冊 550円 

 

         

組合員数 ☆認定組合員数 ２７ 人 

☆組合員総数  ２８ 人 

訃報：闘病中の加藤重和さんが、10月 31日逝

去されました。心からご冥福をお祈りします。 

 

 

 

 

宮崎県で生まれ育ちまし

た。学校を卒業してから

4年ほど、家の手伝いを

していましたが、20歳少

し前、友達 5~6人で福井

県の北陸トンネル（今庄 

  

 

 

 

 

 

  


